

das, pescado, nueces, café, cacao, algodón y verduras envasadas, ascendieron a \$65 millones.

### Fumar - hábito costoso

Fumar cigarrillos costó a los canadienses aproximadamente \$506.000.000 en 1971, de acuerdo a un estudio realizado recientemente por el Ministerio de Salud Pública y Bienestar Social.

El estudio actualiza un informe del ministerio de 1966 relativo al costo calculado de las consecuencias detectables del cigarrillo sobre la salud, longevidad y pérdida de propiedad en Canadá.

Los resultados del estudio indican que, en 1971, el costo de servicios médicos, gastos hospitalarios e ingresos perdidos al morir, asociados al cáncer de pulmón, ascendió a \$76,9 millones; las enfermedades coronarias costaron \$212,2 millones; las bronquitis crónicas \$15,6 millones; y el enfisema \$16,7 millones. En 1971, los gastos totales por servicios de salud atribuidos a enfermedades relacionadas con el cigarrillo ascendieron a \$56,1 millones. Las pérdidas de ingresos a raíz de enfermedades relacionadas con el cigarrillo ascendieron a \$164,5 millones.

La comparación de cifras de 1966 y 1971 indican un aumento del 20 por ciento en los gastos atribuidos al cigarrillo (\$422 millones en 1966, en contraste con \$506,3 millones en 1971). Los gastos hospitalarios y por servicios médicos aumentaron significativamente durante este período.

El estudio indica también que el 9,2% de los incendios de causa conocida en el año 1971 se pueden atribuir al cigarrillo y causaron daños a la propiedad y pérdida de ingresos de aproximadamente \$20,4 millones. En los incendios causados por el cigarrillo, murió un total de 112 personas, lo que significa el 29 por ciento de muertos en incendios de causa conocida.

### Menos fumadores en 1975

Un informe más optimista publicado por el Ministerio durante la Semana Nacional de Información sobre el Cigarrillo, muestra una disminución continua en el porcentaje de fumadores habituales canadienses. Aproximadamente el 37,3 por ciento de la pobla-

ción de 15 años de edad para arriba fumaban cigarrillos diariamente en 1975, en contraste con solo el 38,3 por ciento en 1974. La causa principal para esta disminución ha sido la reducción substancial del hábito por hombres adultos durante los últimos diez años.

De acuerdo a la encuesta, el porcentaje de fumadores de 15 años de edad y más permaneció relativamente inalterado durante 1974 y 1975; aproximadamente el 31 por ciento informó que fumaba regularmente.

El porcentaje de fumadores regulares en la población de adolescentes declinó del 1,6% entre 1974 y 1975 al 28,5%. En 1975, el 29,5% de adolescentes masculinos y el 27,4% de adolescentes femeninos informaron que fumaban regularmente.

La encuesta revela considerables diferencias en la distribución regional de los fumadores habituales. Como en los años anteriores, se encontró que el porcentaje más alto, tanto de fumadores masculinos como de femeninos, de 15 años de edad y más se encontraba en Quebec. Alrededor del 50 por ciento de la población masculina de Quebec informó que fumaba regularmente, seguida por las provincias del Atlántico (44,5%), Ontario (40,6%), provincias de los Llanos (39,5%) y Colombia Británica (39,2%). La distribución regional de la población femenina de fumadores era la siguiente: Quebec, 34,6 por ciento; provincias del Atlántico, 30,3 por ciento; Colombia Británica, 30,3 por ciento; Ontario, 30,1 por ciento; provincias de los Llanos, 29,9 por ciento.

Es reconfortante notar que, desde 1975, casi el 12 por ciento de la población adulta canadiense ha logrado quitarse la "costumbre".

### Proceso de canonización de una monja de Ottawa

La Madre Elisabeth Bruyere, madre superiora de las Monjas Grises de Ottawa durante 31 años y fundadora del Hospital General de Ottawa y del Hospital St. Vincent, ha sido propuesta para su canonización.

Los trabajos de caridad de la Madre Bruyere comenzaron en 1845, cuando, a la edad de 27 años, inauguró un hospital de cinco camas. Dos años más tarde, preparándose